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P R O T O K O L L 
der Vollversammlung des KJR Regen am 16. November 2021 – Digital 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:47 Uhr 
Versammlungsleitung: Thomas Löffler, KJR-Vorsitzender 
Protokoll: Milena Haller 
 
TOP 1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
KJR Vorsitzender Löffler eröffnet um 19 Uhr die Vollversammlung und begrüßt die Delegierten und die 
Ehrengäste: Tobias Krenn 3. BGM Bodenmais, Hans Greil 2. BGM Viechtach, Dr. Edith Aschenbrenner 
KoJa, Dirk Opitz Jugendamt, Matthias Wagner und Fabian Weinzierl Böhmwind, Eleonore Kellner BezJR, 
Edith Wühr (Viechtacher Anzeiger), Grüße an Pfarrer Heiko Hermann (gesundheitlich verhindert), Michael 
Süß JU, entschuldigt JA Leiter Martín Hackl  
 
24  von  42  Delegierten sind anwesend; damit ist die Versammlung beschlussfähig. 
 
Feststellung der Delegiertenzahl lt. BJR 
Die Feststellung der Delegiertenzahl lt. BJR wurde mit der Einladung versandt. Es handelt sich um eine 
Übersicht über die Stimmenanzahl der verschiedenen Verbände. 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Keine Anträge zur Tagesordnung von den Delegierten  
Beschluss: Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung vom 23. April 2021 
Anmerkung: keine 
Beschluss: Das Protokoll wird mit 21 Zustimmungen und einer Ablehnung beschlossen 
 
TOP 4: Tätigkeitsbericht der KJR Vorstandschaft zum Jahr 2021 
Meist in Onlineveranstaltungen abgehalten, Freizeiten waren in Präsenz, Jugendhäuser immer Problem mit 
Hygienekonzepten und Beherbergung der Gruppen (Nachfrage über Bedingungen zur Anreise, etc.), 
Veranstaltungshinweis im neuen Design wurde wieder in Schulen verteilt, Jugendleiter*innenausbildung mit 
KJR Freyung-Grafenau und kjb Regen und Freyung, Vollversammlung beide in digital, Freizeiten wurden 
alle Regelkonform mit Testungen durchgeführt, Jugendpreisverleihung im Sommer in Frauenau, die 
diesjährige Verleihung wird auch in den Sommer 2022 verlegt, Betreuernachtreffen fand in Präsenz statt, 
Online U18-Wahl im Landkreis mit Social Media und Videokampagne, Danke an Ina Gruber die ein Team 
zum Schneiden der Videos zusammengestellt hat, Jugendpolitisches Speeddating mit Jugendlichen, Ergebnis 
im Landkreis weicht vom Ergebnis in Deutschland ab, wir werden unsere Arbeit in der Jugendpolitik 
intensivieren 
 
TOP 5: Jahresprogramm 2022: Vorstellung und Beschlussfassung 
(siehe Jahresprogramm) 
Übergabe des Wortes an Geschäftsführerin Kathrin Fernandes: Hoffen das Jahresprogramm 2022 so 
durchführen zu können wie geplant. Bei der Ostseefreizeit wird noch nach einer Unterkunft gesucht. Das 
Zeltlager in Mamming auf das Jahr 2023 verschoben. 
 
Beschluss: Jahresprogramm 2022 einstimmig genehmigt 
 
 
 
 



2 
 

TOP 6: Haushalt 2022: Vorstellung und Beschlussfassung 
(siehe Haushalt) 
Vorstellung der Besonderheiten im Haushaltsplan 2022 durch GF Fernandes  
Erklärung durch Vorstand zu ein paar Punkten: 
Wegfall Kletterturm: Geklärt mit TÜV Süd, bei Prüfung herausgestellt das Bau und Wartungsbuch benötigt 
wird, welches für die Erstellung 11000 Euro gekostet hätte, Betrieb vom Kletterturm kann leider nicht mehr 
aufrechterhalten werden, da die Leihgebühren für Vereine zu teuer geworden wären, wird mit ansässigen 
Vereinen gerade verhandelt diesen zu Übernehmen und zur festen Kletterwand umzugestalten 
Im Vergleich zu den letzten Jahren gab es immer wieder Preiserhöhungen wie z. B. im Bereich 
Softwarepflege, welche zu massiven Kostensteigerungen im Haushalt führen 
Keine Fragen und Anmerkungen mehr durch die Delegierten 
 
Beschluss: Haushalt 2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7: Partner*in der Jugend 
Ist eine Auszeichnung, die der KJR an Betreuer*innen vergibt. Ab 8 Freizeiten erhält man diesen Preis, zwei 
Betreuer erhalten den Preis 2021: Daniela Maurer und Jonas Bock, die Verleihung wird zur gegebenen Zeit 
nachgeholt werden, Danke an Daniela und Jonas 
 
TOP 8: Moderne und zeitgemäße Suchtprävention im Landkreis – Böhmwind e.V. 
Thomas Löffler übergibt Wort an Fabian Weinzierl von Böhmwind: 
Bedankt sich für die Einladung, lebt seit knapp drei Jahren mit der Familie in Teisnach, hat vorher in 
München Soziale Arbeit studiert und in einem Kontaktladen (Jugendzentrum für suchtkranke Menschen) 
gearbeitet, nun ist er hier für den Böhmwind Verein welcher sich zur Aufgabe gemacht hat im Bereich Sucht 
mit Experten zur Verfügung zu stehen, die Bevölkerung teilhaben zu lassen und Suchtprävention 
durchzuführen, Leute dazu befähigen selbstständige Entscheidungen zu treffen, um moderne Prävention 
gewährleisten zu können müssen wir anfangen uns auszutauschen und zu sprechen, hat Kontakt zu Schulen 
im Landkreis aufgenommen um das Thema Prävention aufzugreifen, erstmal herausfinden wo wir im 
Landkreis stehen, vernetzt mit Kripo, Jugendamt und Komm. Jugendpflege,  
Grundpfeiler der modernen Suchtprävention-Emanzipation, Partizipation, Bedürfnisorientierung: 
Jugendliche sollen Teilnehmen, mitentscheiden und mitgestalten können damit eine Veranstaltung gelingt, 
Möglichst viele Schüler teilnehmen lassen um Gemeinschaftsgefühl zu entwickeln, herausfinden und 
schauen welche Bedürfnisse die Zielgruppe der Jugendlichen hat, wenn diese drei Pfeiler erfüllt sind kann 
angefangen werden Prävention zu betreiben 
Hinweise auf Themenabende und Abstimmung auf VotesUp an welchen Veranstaltungen Interesse besteht 
(Ergebnis: NPS 10 Personen, Cannabis 10 Personen, Medien 13 Personen, Alkohol 7 Personen, 
Mehrfachnennungen möglich gewesen) 
Bitte bei Fragen und Themen anrufen und das Angebot nutzen um Prävention passieren zu lassen 
 
Vorsitzender Löffler: Thema wichtig bei uns im Landkreis, da es im Landkreis verdeckter ist, als in einer 
großen Stadt wie München, bedankt sich bei Fabian und Böhmwind, dass sie anwesend waren und hofft das 
bald wieder ein Treffen in Präsenz stattfinden kann, Danke auch an Matthias Wagner, Sucht ist kein 
Tabuthema und man solle sich bei Fragen einfach an Böhmwind wenden 
 
TOP 9: Aussprache zu den Berichten, Grußworte  
Landrätin Rita Röhrl: Begrüßt alle Anwesenden (schlechte Internetverbindung ohne Bild), Entschuldigt 
Gibis Max wegen einem kurzfristigen Termin, KJR hat ein anspruchsvolles Programm aufgestellt und 
Treffen in Präsenz sind nicht zu ersetzen, früher hat man sich in analogen Sitzungen solange aussprechen 
können bis alles geklärt war, Jugendarbeit ist die Erhöhung der Mittel auf jeden Fall wert, die Aktionen die 
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Böhmwind unterstützt gehören teilweise schon zur Finanzierung der Kassen, Frau Aschenbrenner hat eine 
gute Nachricht mitgeteilt dass der Zuwendungsbescheid gekommen ist, ab Januar geht es los mit dem 
Programm „Demokratie Leben“, zwei Fachkräfte wurden dafür gesucht und auch gefunden, Landrätin Röhrl 
wünscht allen, dass die Coronazeit bald hinter uns ist und sich jeder impfen lässt, damit alle zu einem 
normalen Leben zurückkommen können, wünscht Erfolg für das kommende Jahr und dankt für die Arbeit 
 
Durch die Verschiebung und Ortsausrichtung sind zwei Bürgermeister geladen: 
 
2. Bürgermeister Stadt Viechtach, Hans Greil: Schade dass man sich nicht in Präsenz treffen kann, Danke an 
den KJR, gewaltiges Programm zusammengestellt, war selber Jugendleiter im Waldgau und spricht für 
Viechtach, Stadt Viechtach braucht sich in Sachen Jugendarbeit nicht verstecken, leistet sich einen 
Jugendpfleger und hat Geld in ein Jugendkulturzentrum investiert, welches nach der Coronazeit mit Leben 
befüllt werden soll, deshalb eine Einladung an alle Beteiligten in Viechtach vorbeizuschauen, KJR hat gute 
Nachfolger als Vorstand und Geschäftsführung gefunden und die Stadt hilft dem KJR gerne 
 
3. Bürgermeister Markt Bodenmais, Tobias Krenn: Ein herzliches Grüß Gott an alle und Grüße von 1. 
Bürgermeister Joli Haller übermitteln, wären gerne Gastgeber für den KJR gewesen, was leider durch 
Corona nicht möglich war, kommt selber aus dem ehrenamtlichen Bereich (Kirchl. Jugendarbeit), es ist 
traurig was Corona in den letzten zwei Jahren an Schaden zugefügt hat, Jugendarbeit ist eine der wichtigsten 
Aufgaben in der Gesellschaft, das man mit Jugendlichen unterwegs ist, und zollt Respekt was KJR für die 
Jugendlichen im Landkreis leistet, Markt Bodenmais ist jederzeit bereit dem KJR mit Rat und Tat zu helfen 
und zu unterstützen, wünscht einen tollen Abend und viel Gesundheit und hofft, dass bald wieder ein 
Gespräch in Präsenz stattfinden kann 
 
Von Löffler der Vorschlag den Gemeindekollegen zu sagen, dass Jugendarbeit unterstützt werden kann 
 
BezJr, Eleonore Kellner: Herzliche Grüße vom BezJR Niederbayern, sind begeistert, dass der KJR sich was 
einfallen lässt und immer was Neues macht, die Verbindung zum KJR Starnberg ist auch super, Bezirk 
versucht auch zu unterstützen und weiterzubilden, es gibt Angebote wie „Jugendarbeit neu gedacht“, alle 
Termine kann man auf der Homepage des BezJR nachschauen, Präsentation vom Jugendfilmfestival wurde 
abgesagt und hofft dieses nächstes Jahr in Präsenz abhalten zu können, es ist schade wenn man sich nicht 
persönlich sieht und hofft dass Corona bald vorbei ist, wünscht allen einen schönen Abend, eine schöne Zeit 
und viel Gesundheit 
 
TOP 10: Anträge, allgemeine Aussprache, Wünsche 
 
Ehrengäste haben es auch angemerkt: Jahresprogramm ist ambitioniert, kleine Abstimmung in VotesUp: 
Vollversammlungseinladung per E-Mail zu verschicken oder beim postalischen Versand bleiben? 
Versand per E-Mail von 21 befürwortet  
 
Komm. Jugendpflegerin, Edith Aschenbrenner: Herzlichen Dank an Frau Röhrl dass der 
Zuwendungsbescheid da ist, die Vorarbeit hat sich gelohnt und freut sich auf die gute Kooperation mit KJR 
Geschäftsführerin Kathrin Fernandes und dem KJR, ist vorfreudig auf Januar 2022, Bitte an die anwesenden 
Vereine auf dieses Potenzial zuzugreifen was Demokratie Bildung in den Landkreis bringt und ermutigt jede 
auf Komm. Jugendarbeit und KJR zuzugehen. 
 
Veranstaltungshinweise durch KJR-Vorstand Löffler: Jugendpreisverleihung 2021 auf nächstes Jahr 
verschoben, da es nicht verantwortungsvoll wäre die Veranstaltung durchzuführen, 
Jugendleiter*innenschulungen in Zusammenarbeit mit KJR Freyung-Grafenau und den Jugendbüros in 
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Regen und Freyung-Grafenau werden stattfinden, Jugendgruppen können pauschalen Zuschuss von 30 Euro 
beantragen, wenn die Jugendleiter die speziellen Schulungen/Ausbildungen haben, andere Punkte in den 
Zuschussrichtlinien nicht außer Acht lassen, bei Problemen gerne in der Geschäftsstelle melden, Hinweis auf 
Frühjahrsvollversammlung mit Neuwahlen um die Vorstandschaft neu besetzen zu können 
 
 
Vorsitzender Löffler bedankt sich für die Aufmerksamkeit und das Durchhaltevermögen und schließt die 
Vollversammlung um 20:47  Uhr und wünscht eine gute Zeit  
 
 
 
 
Für die Richtigkeit 
 
 
 
Thomas Löffler 
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KJR Regen – Vollversammlung 16.11.20 – Digital 
 
ANWESENHEITSLISTE  
 
Bayer: Sportjugend: 2 von 4   Geiger Thomas, Ring Fritz (nicht in VotesUp für Abstimmung registriert) 
BDKJ:             3 von 4 Süß Michael (auch für JU), Hamel Maurizio, Wechsler Maximilian 
Trachtenjugend:    3 von 3 Löffler Thomas, Kuchl Lisa, Peschl Marco 
Feuerwehrjugend: 3 von 3 Sterl Martin, Vogt Johannes, Oberberger Thomas 
Jugendrotkreuz:    1 von 3 Wastl Monika  
Schützenjugend:    2 von 3 Bauer Theresa, Schlecht Benedikt 
Evangel. Jugend:   1 von 2 Kerscher Magdalena 

DGB-Jugend:         2 von 2 Schiller Max, Kaehler Thomas 
Wanderjugend:     2 von 2 Brandl Bernhard, Sauerteig Matthias 
Pfadfinder:        2 von 2 Vogl Johannes, Hartl Paul 
Fischerjugend:       1 von 2 Fuchs Mathias (nicht in VotesUp für Abstimmung registriert) 
Beamtenbundjugend:0 von 1   
NAJU:                      1 von 2  Schiedermaier Ingeborg 
Spielmannszüge      2 von 3   Baur Roswitha, Gehr Tobias  
Rassegeflügelzüchter: 0 von 1    
THW Jugend  1 von 1  Wudy Lukas 
Junge Tierfreunde   0 von 2  
Offene Jugendeinrichtungen: 0 von 2   
 
       24 Delegierte von 41 anwesend (Fuchs Mathias und Ring Fritz nicht in VotesUp, sonst 26)   
 
Ehrengäste:      KJR Regen: 
Landratsamt:  Landrätin Rita Röhrl Elisabeth Wühr-Soltan Beisitzerin 
 Jugendamt Dirk Opitz Kathrin Zitzelsberger Fernandes    Geschäftsführerin 
 KoJa Praktikant Robin Gigl Milena Haller Verwaltungsangestellte 
 Jugendpflegerin Dr. Edith Aschenbrenner  
   
Gemeindetag:         
Bürgermeister: Tobias Krenn (3. BGM Bodenmais), Johann Greil (2. BGM Viechtach) 
Jugendbeauftragter:  
Kreistag: CSU:   
  SPD:      

GFW:  
  Unabhängige:  
  Grüne: 
  ÖDP:   
  FDP:   
 
JU-Kreisvorsitzender: Michael Süß 
JUSOS-Kreisvorsitzender:  
Inklusive Kinder und Jugendarbeit:  
Sonstige Gäste: Ulrich Seebauer (KJR Starnberg), Böhmwind e.V. Matthias Wagner und Fabian Weinzierl 
Bezirksjugendring Ndb.: Eleonore Kellner 

Presse:  PNP: Annabell Frankenfeld 
  VIT Anzeiger: Edith Wühr 
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